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Compte rendu du Bureau Exécutif  (BEx) Régional n°52 
Jeudi 10 juillet 2027 à 20h30 - distanciel 

  
 
 
Membres du BEx présents : Loïc Le Baccon, Georges Le Pallec, Béatrice Lucet, Eric Poulhe, Gwenaëlle Ruzal 
Membres du BEx excusés :  
Membres invités : Claire Moal, Eleni Tsioli Vassiliadis 
Membres invités excusés : Emmanuel Brugvin 
Liste de diffusion : Membres du conseil d’administration, président.e.s de structures (membres affiliés et agréés), collaborateurs 
du Comité 
La séance a débuté à 20h30 

1. INFORMATIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

1.1 Général    

1.1.1 Conseil des territoires et du développement de la FFCK EPo EPo 02/07/25 
Un conseil des territoires et du développement de la FFCK s’est tenu les 2 décembre 2025 en 
présentiel à la Maison des sports de pagaie et en distanciel. 
L’ordre du jour prévisionnel était le suivant :  
• Bilan des états généraux 
• Élaboration du projet de performance fédéral (PPF) 
• Présentation du nouveau projet de développement (déroulé, échéancier...) 
• Tour de table des régions 
Les deux premiers sujets n’ont pas été abordés. La réunion de trois heures a porté 
essentiellement sur le projet de développement 2025-2028, avec une intervention de Xavier 
Le Saux, de l’agence Sport Intelligence, en charge du pilotage du projet pour le compte de la 
FFCK.  
Xavier Le Saux a rappelé que le principe méthodologique consistait à transformer le projet 
politique, présenté lors de l’élection, en stratégie opérationnelle, de manière à produire un 
outil déclinable et réalisable en région. Pour susciter des discussions, il a décliné un sondage 
en séance :  
• Lors du précédent mandat, avez-vous utilisé le plan de développement de la FFCK ? 
• En un mot, quelle est la priorité du prochain plan de développement ? 
• Avez-vous déjà eu un plan de développement de votre territoire ? 
• À quoi sert un plan de développement territorial ? 
• Pour les territoires maritimes, quel est le public cible ? 
• Pour les autres territoires, quel est le public cible ? 
• Sur quoi porte principalement votre accompagnement des clubs ? 
• À qui adressez-vous votre plan de développement territorial ? 
• Faut-il intégrer les spécificités régionales dans le plan de développement fédéral ? 
Les résultats, qui doivent être communiqués par la FFCK, devront être pris avec prudence, 
compte tenu des conditions du sondage, de la non-sollicitation des participants au préalable, 
et que certaines questions étaient sujettes à interprétation.  
Les dirigeants fédéraux ont émis le souhait d’associer les différents acteurs de la Fédération à 
la construction du plan, pour la livraison d’un document final en octobre 2025. Ils traiteront 
du sujet, le 23 et 30 juillet 2025, pour une présentation au conseil des territoires après l’été. 
Tom Bar est intervenu en fin de réunion pour évoquer l’enquête menée sur le sujet de la licence 
à la journée, sans en présenter les résultats. Quelques participants ont fait des observations 
générales sur le dispositif. 
    

1.1.2 Poster de la charte de la mixité EPo EPo 18/06/25 
Lors de l’assemblée générale ordinaire du Comité du 17 mars 2023, Florence Goret a présenté 
les travaux du groupe Mixité qu’elle pilotait. Ils se sont conclus par la mise en œuvre d’une 
charte de la mixité et la diffusion dans les structures d’une affiche « La mixité, on a tout à y 
gagner ! ».  
Benjamin Louche, responsable des politiques publiques à la FFCK, a sollicité le Comité pour 
demander l’autorisation d’utiliser l’affiche, en l’état, avec les logos du Comité et des 
partenaires, pour une communication en direction des clubs et aussi une utilisation lors des 
points de sensibilisation et de formation que la FFCK souhaite mettre en œuvre. 
Informée de la demande, Florence Goret s’est montrée très enthousiaste sur la diffusion élargie 
du projet. 



P a g e  2 | 5 

    

1.1.3 Budget participatif handicap Île-de-France 2025 sur le projet des « Intrépides » EPo EPo/CHu 07/09/25 
Le Comité avait soutenu en 2023 le projet des « Intrépides », piloté par Maxime Proust pour 
le compte de l’Athletic Club Boulogne-Billancourt. Il propose à des jeunes de l’IMS Norbert 
DANA et de l’UNAPEI 92 de participer à la TraverSeine, en traversant Paris en kayak. 
Cette année, le projet a été retenu parmi les 340 projets sélectionnés par la Région Île-de-
France dans le cadre du Budget participatif handicap 2025. Le Comité encourage les membres 
du réseau à soutenir cette action inclusive en votant sur la plateforme régionale avant le 7 
septembre 2025, via le lien suivant : 
https://jeparticipe.smartidf.services/project/budget-participatif-handicap-edition-
2/selection/vote?term=les+intrépides 
    

1.2 Services    

1.2.1 Gliss & Van Paris Show   EPo/ 
CMo/EBr 

17/09/25 
À la suite de la réunion qui s’est tenue le 23 juin 2025 avec Sébastien Tester de la FFCK, 
Xavier Poirot, coordinateur des activités nautiques a confirmé que la proposition d’organiser 
un Challenge Entreprises et un Grand Prix des Champions, n’était pas retenue. 
Concernant l’animation nautique, contrairement à ce qu’il avait indiqué initialement, 
l’organisateur ne s’est pas mis en contact avec les établissements scolaires et considère qu’il 
n’a pas à financer les licences à la journée. À ce jour, la restauration des bénévoles et une 
quelconque valorisation, n’est pas envisagée. L’organisateur est favorable à la tenue d’une ou 
deux conférences, sans en préciser les conditions d’organisation et de participation. 
Il en ressort que l’organisation ne semble pas avoir la capacité d’apporter un soutien financier, 
même mesuré, ou équivalent en services. 
Il était convenu que l’équilibre financier était une condition de participation du Comité au salon. 
L’abandon du Challenge Entreprises et du Grand Prix des Champions, avec une seule animation 
nautique, ne permettra pas de dégager une marge financière équilibrant les charges : licences 
à la journée, restauration éventuelle, salaires du Comité, valorisation des bénévoles, coûts 
annexes. En contrepartie du coût financier, de l’investissement humain et des incertitudes 
d’organisation résiduelles, le Comité n’identifie, à ce jour, aucun bénéfice et retour sur 
investissement. 
Eric Poulhe a confirmé à l’organisateur qu’il ne prendra pas en charge l’animation nautique en 
eau calme. 
La FFCK devrait confirmer l’installation d’un stand institutionnel, sans mettre en œuvre 
d’animations nautiques. 
    

1.3 Développement    

1.3.1 Projets sportifs fédéraux 2025 (PSF 2025) EPo EPo/CHu 10/07/25 
La FFCK a informé le Comité, le 17 juin dernier, que l’Agence nationale du sport (ANS) avait 
validé les propositions de répartition PSF émises par le Comité exécutif de la FFCK, sur 
l'enveloppe territoriale arbitrée en conférence territoriale. 
Tous les objectifs budgétaires fixés par l’Agence ont été atteints ou dépassés, notamment pour 
les clubs (50 % de l'enveloppe totale), le sport féminin (27,1 %), le para-sport (10,6 %) et les 
territoires ultramarins. Cette réussite collective garantit à la FFCK un budget favorable pour 
l’an prochain. 
Les structures devraient recevoir prochainement une notification de l’ANS, certaines ayant déjà 
eu le versement. Elles peuvent s’adresser à leur comité départemental pour connaitre le 
montant qui a été arbitré lors de la conférence territoriale qui s’est tenue le 22 mai. 
    

1.3.2 Label École Française de Canoë Kayak (EFCK) 2025 EPo EPo/CHu 10/07/25 
26 clubs franciliens ont été labellisés en 2025, dont 9 avec la mention « performance sportive 
». En 2024, on dénombrait 24 structures labellisées, dont 9 avec la mention « performance 
sportive ». Cette évolution témoigne de la démarche de qualité engagée par les clubs, soutenus 
et accompagnés par le Comité. Afin d'augmenter la visibilité des clubs labellisés en 2025, un 
courrier signé par Eric Poulhe, notifiant l'obtention du label, va être envoyé aux maires des 
différentes communes concernées.  
    

1.4 Activités    

1.4.1 Résultats sportifs internationaux EPo EPo/CMo 
/EBr 

10/07/25 
Sprint 
• Championnat d’Europe, Račice (Tchéquie), 19-22/06/25 

- Salya Lefoulon (ASS. Sportive Mantaise) 
K1D 500 m : 16e  

Paracanoë 
• Championnat d’Europe, Račice (Tchéquie), 19-22/06/25 

- Nélia Barbosa (Red Star Club Champigny)  



P a g e  3 | 5 

KL3D 200 m : médaille d’argent 
Slalom 
• Coupe du Monde 2, Pau (France), 12-15/06/25 

- Yohann Sénéchault (Canoë Kayak Club de France) 
C1H Slalom : médaille d’argent  

- Mathurin Madoré (Red Star Club Champigny) 
Kayak Cross H Individuel : 25e  
Kayak Cross H Cross : médaille de bronze  

• Coupe du Monde 3, Prague (Tchéquie), 26-29/06/25 

- Yohann Sénéchault (Canoë Kayak Club de France) 
C1H Slalom course courte : 4e  
C1H Slalom : médaille de bronze  

- Mathurin Madoré (Red Star Club Champigny)  
Kayak Cross H Individuel : médaille de bronze 
Kayak Cross H : 13e 

Descente 
• Championnat du Monde U18/U23, Solkan (Slovénie), 01-05/07/25 

- Dimitri Tostain et Jérôme Payen (Torcy Canoë Kayak) 
C2H Classique U23 : 7e (individuel) 
C2H Sprint U23 : médaille de bronze (individuel) et médaille d’argent (équipe avec 
Gabriel Auvolat / Émile Pichard et Yoan Breisch / Jocelyn Piques) 

- Carole Huiban-Descoffre (BAC CK Sèvres Issy) 
K1D Classique U18 : 26e (individuel) et 6e (équipe avec Judith Perez et Luna Lloret 
Linares) 
C1D Classique U18 : 10e (individuel) 
K1D Sprint U18 : 7e (individuel) et 5e (équipe avec Judith Perez et Luna Lloret Linares) 
C1D Sprint U18 : 7e (individuel) 
C1D Classique U23 : 4e (équipe avec Yaëlle Bidault et Camille Fourotte) 

- Luna Lloret Linares (Joinville Eau Vive) 
K1D Classique U18 : 25e (individuel) et 6e (équipe avec Judith Perez et Carole Huiban-
Decoffre) 
C2D Classique U18 avec Judith Perez : médaille de bronze (individuel)  
K1D Sprint U18 : Série (individuel) et 5e (équipe avec Judith Perez et Carole Huiban-
Decoffre) 
C2D Sprint U18 avec Judith Perez : 4e (individuel)  
C2D Sprint U23 en équipe :  médaille d’or (Judith Perez / Luna Lloret Linares, Camille 
Fourotte / Yaëlle Bidault et Ève Vitali-Guilbert / Laura Fontaine) 

- Noa Nikiema-Schwartz (BAC CK Sèvres Issy) 
K1H Classique U18 : 22e (individuel) et médaille d’argent (équipe avec Elouan Nogues et 
Félix Grondin) 
K1H Sprint U18 : Série (individuel) et médaille d’argent (équipe avec Elouan Nogues et 
Félix Grondin) 

Kayak polo 
• Coupe d’Europe 2 Senior/U21, Avranches (France), 21-22/06/25 

- Houssem-Eddine Boudellal (AS Corbeil-Essonnes Canoë Kayak)  
Senior H : médaille d’argent  

- Laeïla Aoudou Pacco (AS Corbeil-Essonnes Canoë Kayak) 
U21 D : médaille d’or 

    

 

2. DÉCISIONS BEx Élu/Prof. Échéance 

2.1 Général    

2.1.1 Victoires du sport de la Région Île de France 2024-2025 EPo EPo/CMo 28/07/25 
Dans un communiqué envoyé par courriel, la Région Île-de-France invite le Comité à 
communiquer ses propositions de candidatures dans le cadre du dispositif « Les Victoires du 
sport de la Région Île-de-France », qui vise à récompenser les athlètes, les clubs, les officiels 
et les bénévoles qui auront marqué la saison sportive 2024-2025. L’équipe technique 
régionale s’est réunie et a fait une proposition de candidat.e.s, en cohérence avec les personnes 
récompensées lors des distinctions qui ont eu lieu lors de l’assemblée générale du 22 mars 
2025 :  
• Prix du meilleur sportif francilien de l’année 

- Yohann Sénéchault, canoë slalom, Canoë Kayak Club de France 
• Prix de la meilleure sportive francilienne de l’année 

- Yseline Huet, canoë marathon, Union Sportive de Créteil 
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• Prix du meilleur espoir francilien de l’année (h/f) 

- Léo Royé, canoë slalom, Torcy Canoë Kayak 
- Lina Belhaddad, canoë slalom, Red Star Club Champigny 

• Meilleure parasportive francilienne de l’année 

- Nélia Barbosa, paracanoë, Red Star Club Champigny  
• Prix engagement – bénévole francilien.ne de l’année  

- Catherine Carvalho, section Dragon Ladies de l’AS Mantaise  
• Meilleur arbitre/juge/juge-arbitre/officiel francilien de l’année  

- Gilbert Blouin, Amicale Sportive Bonnières et Environs 
• Prix du meilleur club sportif francilien de l’année  

- Red Star Club Champigny  
• Prix du public  

- Comité Île-de-France de canoë kayak, programme de la commission Espaces, sites, 
itinéraires et navigation durable en Île-de-France et Gardien.ne.s de la Rivière à la Mer 

Décision   Le BEx valide la liste des candidat.e.s    
    

2.2 Services    

2.3 Développement    

2.3.1 Enquête sur la situation des clubs GLP GLP/GVA 10/07/25 
Comme décidé lors de la réunion du bureau exécutif du 13 mars 2025, une enquête a été 
menée par Gauthier Vanden Abeele auprès des dirigeant.e.s ou professionnel.le.s des clubs 
franciliens, sous forme d’audit téléphonique et sur la base d’un questionnaire approuvé par les 
élu.e.s du bureau. La synthèse de l’enquête, comportant des préconisations, a été présentée 
aux membres du conseil d’administration. Un plan d’actions, et son agenda, est proposé aux 
élu.e.s du bureau exécutif :  
• 31/07/2025 : Envoi du rapport de l’enquête aux élu.e.s du BEx et à l’équipe technique 

régionale (ETR) ; 
• 30/09/2025 : Réunion de travail BEx/ETR 

- Valider les conclusions, fixer les priorités et proposer un plan d’actions ; 
• 12/2025 : Réunion du conseil d’administration  

- Envoyer le compte rendu de la réunion BEx/ETR avec les conclusions et propositions 
- Valider les priorités et acter le plan d’actions. 

Décision   Le BEx valide la méthodologie et l’agenda proposé.    
    

2.3.2 Compte rendu de la commission Espaces, sites, itinéraires et navigation durable (ESIND) du 
16 juin 2025 

GLP GLP/CHu 10/07/25 

Cf Annexe 1 
Le compte rendu n’appelle pas de commentaire particulier.  

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

2.4 Activités    

2.4.1 Compte rendu de la commission Course en ligne du 1er juillet 2025 EPo EPo/CMo 10/07/25 
Cf Annexe 2 
Claire Moal, conseillère technique sportive et référente de la commission apporte des 
précisions sur le compte rendu et explique que les sujets concernant les chronos hivernaux et 
la facture reçue par l’Espérance Canoë Decize Saint-Léger-des-Vignes pour les inscriptions aux 
Régates 2023 sont en cours de traitement par l’équipe technique régionale 

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

2.4.2 Compte rendu de la commission Mer du 1er juillet 2025 EPo EPo/GVA 10/07/25 
Cf Annexe 3 
À la suite de la démission de Joël Dugay de la présidence de la commission Mer prenant effet 
le 5 mai, une réunion d’information a eu lieu le 1er juillet 2025, dans un but de faire perdurer 
les activités de la commission. Les participant.e.s ont élu un bureau élargi constitué de 7 
membres. Une deuxième réunion a été fixée le 8 juillet 2025 pour définir la suite des actions 
pour le second semestre 2025 et de commencer à structurer l’année 2026. 

Décision   Le BEx valide le compte rendu.    
    

2.4.3 Compte rendu de la commission Sport santé handicap du 14 mai 2025 FPo FPo/CMo 10/07/25 
Cf Annexe 4 
Le compte rendu n’appelle pas de commentaire particulier. 
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Décision   Le BEx valide le compte rendu    
    

2.4.4 Label Point Handikayak Francilien FPo FPo/CMo 10/07/25 
Cf Annexe 5 
Claire Moal, conseillère technique sportive et référente de la commission sport santé handicap 
et Francis Poulain, élu au conseil d’administration du Comité et membre de la commission 
présentent la note pour la refonte du label « Point Handikayak Francilien », le projet de la 
charte du label, les critères et les démarches d’obtention, ainsi qu’un retroplanning prévisionnel 
de son déploiement. 

Décision   Le BEx valide les principes de labellisation et le retroplanning pour une 
présentation du dispositif à l’assemblée générale de mars 2026.  

   

    

 

3. ÉTUDE BEx Élu/Prof. Échéance 

3.1 Général    

3.2 Services    

3.3 Développement    

3.4 Activités    

La séance s’est terminée à 23h00 Prochain bureau : JEUDI 11 SEPT. 2025 

 
Annexes 
Annexe 1 :   Compte rendu de la commission Espaces, sites, itinéraires et navigation durable (ESIND) du 16 juin 2025 
Annexe 2 :   Compte rendu de la commission Course en ligne du 1er juillet 2025 
Annexe 3 :   Compte rendu de la commission Mer du 1er juillet 2025 
Annexe 4 :   Compte rendu de la commission Sport santé handicap du 14 mai 2025 
Annexe 5 :   Note « Point Handikayak Francilien » 
     

 Georges Le Pallec, 
Secrétaire Général 

  Eric Poulhe, 
Président 
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